

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL

Ciudad Universitaria, 17 de octubre de 2016.



La UAEM en la prensa:

Recursos para UAEM, sin mediación de Graco: Vera

Estatal:

Capacitan a estudiantes de preparatoria en materia de protección civil

Nacional:

Comunidad estudiantil, dividida por cierre de voca 5

Internacional:

Tomar suplementos de calcio eleva el riesgo de males cardiacos: estudio

La UAEM en la prensa:

Recursos para UAEM, sin mediación de Graco: Vera

A 25 días de iniciado el plantón de estudiantes, administrativos y académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fue retirado de Plaza de Armas con el propósito de iniciar acciones similares en la Ciudad de México para solicitar la intervención del gobierno federal y pedir se evite el "intermedialismo" del gobierno del estado para que la máxima casa de estudios tenga acceso a los recursos ya etiquetados, dijo el rector Alejandro Vera Jiménez. En tres semanas de manifestación, el gobernador Graco Ramírez Garrido Abreu solo ha dado muestra de indiferencia y falta de sensibilidad, dijo el rector Vera al señalar que esto los obliga a adoptar otras medidas. "El Consejo Universitario acordó levantar el plantón, pero también ha decidido plantarnos de manera indefinida en la Ciudad de México para exigir la intervención ya urgente de la federación. El rector reiteró que este movimiento fue iniciado por los estudiantes universitarios en defensa de su derecho a la educación, "por ello salieron los estudiantes a las calles a exigir la intervención del gobierno federal para resolver la grave situación financiera que vive la UAEM, a sabiendas de que el gobierno de Graco Luis Ramírez Garrido Abreu ha hecho oídos sordos, y ante la develación de las violaciones a los derechos humanos en las fosas clandestinas de Tetelcingo, ha instrumentado una venganza que va de las campañas de desprestigio y denostación, a los intentos de división, y a las acciones de asfixia económica". A 25 días de iniciado el plantón, "es necesaria y urgente la intervención directa de las autoridades federales y que entre otras cosas se establezca una relación distinta, en donde los recursos que provienen de la federación, lleguen de manera directa a la UAEM, sin pasar por el filtro, y a su vez, por el estado de ánimo, del gobierno del estado", dijo Vera Jiménez. El rector señaló que sólo a través de la movilización social se podrá conseguir el rescate financiero de la UAEM, "estaremos preparando esta semana las próximas acciones para plantarnos en la Ciudad de México, y desde ahí exhibir a este gobierno falso y mentiroso que usa los medios de comunicación para simular, desde ahí estaremos exigiendo que se le entreguen a nuestra universidad los recursos que se le han retenido y se le dé la viabilidad financiera que requiere, porque como lo hemos mostrado de cara a la sociedad, somos una universidad socialmente responsable, mimetizada con su pueblo y dispuesta a trabajar con su pueblo". Alejandro Vera recordó que desde el 22 de septiembre se instaló el plantón y no se iba a levantar hasta que el gobierno estatal cumpliera con compromisos pendientes desde 2012 y los de febrero pasado, en materia de infraestructura y financiamiento, "algunos de esos compromisos fueron ofrecimientos que hizo el propio gobernador desde su campaña, otros más, producto de gestiones realizadas y ganadas por la propia UAEM, sin embargo, han sido escatimados, retenidos u obstaculizados por el propio gobierno". Hizo un amplio reconocimiento a los directivos de todas las unidades académicas de la UAEM que estuvieron presentes con diversas actividades en el plantón, a los estudiantes, trabajadores académicos y administrativos, de confianza, así como de la sociedad civil de Morelos y otras partes del país, a la Universidad de Guadalajara (UdeG), que participó en la manifestación convocada por los estudiantes, a la Universidad Autónoma de la Ciudad de México (UACM) y la Universidad Iberoamericana (UIA). De manera particular agradeció al Frente Amplio Morelense (FAM) y a todas las organizaciones de la sociedad civil que lo integran sus muestras de solidaridad y apoyo, y envió un saludo cordial a la Asamblea de los Pueblos de Morelos que realiza hoy su IV sesión en Ocotepec, "su lucha es nuestra lucha, sus demandas son nuestras demandas, su anhelo de justicia y libertad, es nuestro anhelo de justicia y libertad", dijo. Al finalizar su mensaje, el rector Alejandro Vera realizó un recorrido por las carpas que se instalaron en la plaza de armas y que poco a poco fueron retirando los universitarios, en las que se ofrecieron desde talleres infantiles, hasta conferencias, presentaciones de libros, exhibición de películas, pláticas informativas, exposiciones y conciertos, entre muchas otras.

El Regional del Sur, p.3, (Gerardo Suárez), <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83919>

La UAEM retira plantón de Plaza de Armas

A 25 días de que inició, fue levantado el plantón "UAEM por todos", con el que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) exigió al gobierno del estado el cumplimiento de los compromisos pactados con la institución, como la entrega de cien millones de pesos para apoyo al pago de prestaciones de 2015. "...el Consejo Universitario ha decidido que debemos pasar a un nivel superior de lucha", dijo Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, en referencia a que después de tres semanas no obtuvieron respuesta del gobierno estatal. En la Plaza de Armas de Cuernavaca, durante el anuncio de que se daba por concluido el plantón, el rector reiteró que este movimiento fue iniciado por los estudiantes universitarios en defensa de su derecho a la educación: "por ello salieron los estudiantes a las calles a exigir la intervención del gobierno federal para resolver la grave situación financiera que vive la UAEM...". Previo a la intervención del rector Vera Jiménez, el secretario ejecutivo del Colegio de Directores, Rolando Ramírez Rodríguez, presentó un informe en el que aseguró que participaron en el plantón todas las unidades académicas de la UAEM, que presentaron (en ese espacio) parte del quehacer universitario, principalmente las acciones a favor de la sociedad. Informó que se presentaron los grupos culturales y de actividades deportivas de cada una de las

unidades académicas universitarias, así como los proyectos de investigación y de intervención en la problemática social. Dijo que hubo activación física, donación de ropa y material escolar y artesanías en colaboración con las artesanas mazahuas. Se dieron clases de Inglés y Francés, así como asesorías en física, química y matemáticas. También hubo conciertos de violín, piano y canto, puesta en escena de teatro y la presentación de grupos musicales de rock y rondalla. En el área de la salud, se ofreció asesoría en enfermedades como dengue, zika y chikungunya, atención psicológica, aplicación de test, mediciones antropométricas, toma de signos vitales, prácticas de buen comer, higiene bucal, hipertensión, teatro guiñol, cuidado del medio ambiente, nutrición balanceada, promoción de lactancia materna, cuidado del paciente diabético, evaluaciones auditivas, enseñanza sobre procedimientos de enfermería y aplicación de zonas nasográstricas. Dijo que también se presentaron proyectos de investigación de estudiantes, exposiciones profesiográficas, pláticas informativas en diversos temas y experimentos de química, clases o asesorías, exposición de las colecciones biológicas de plantas, de insectos y mamíferos, actividades lúdicas a favor del cuidado de la biodiversidad; se presentaron animales de granja, elaboración de nieve, grabados, dibujo, huertos, modelos de matemáticas, asesoría en páginas web, danza, aerojazz, porras, rally de conocimientos, feria de la salud, biblioteca móvil, yoga, oratoria, pintura, dibujo, ajedrez, entre otras actividades. A 25 días de iniciado el plantón, "es necesaria y urgente la intervención directa de las autoridades federales y que entre otras cosas se establezca una relación distinta, en donde los recursos que provienen de la Federación lleguen de manera directa a la UAEM, sin pasar por el filtro y el estado de ánimo del gobierno del estado", dijo el rector Alejandro Vera Jiménez. Señaló que a través de la movilización social se podrá conseguir el rescate financiero de la UAEM. "Estaremos preparando esta semana las próximas acciones para plantarnos en la Ciudad de México... desde ahí estaremos exigiendo que se le entreguen a nuestra universidad los recursos que se le han retenido y se le dé la viabilidad financiera que requiere, porque como lo hemos mostrado de cara a la sociedad, somos una universidad socialmente responsable, mimetizada con su pueblo y dispuesta a trabajar con su pueblo". Alejandro Vera recordó que desde el 22 de septiembre se instaló el plantón y no se iba a levantar hasta que el gobierno estatal cumpliera con compromisos pendientes desde 2012 y los de febrero de este año, en materia de infraestructura y financiamiento, "algunos de esos compromisos fueron ofrecimientos que hizo el propio gobernador desde su campaña, otros más, producto de gestiones realizadas y ganadas por la propia UAEM. Sin embargo, han sido escatimados, retenidos u obstaculizados por el propio gobierno". Sin embargo, sin tener respuesta favorable a todas sus demandas, los universitarios dejaron el zócalo de Cuernavaca, ayer al medio día.

La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Salvador Rivera), <https://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/96820-la-uaem-retira-planton-de-plaza-de-armas.html>

Trasladan plantón

El plantón que la UAEM mantenía desde el 22 de septiembre en la Plaza de Armas de Cuernavaca fue levantado ayer, pero será trasladado a través de una caravana a la ciudad de México, anunció el Rector Alejandro Vera. Caravana: Viernes, Cuernavaca-Tres Marías. Sábado, Tres Marías Topilejo. Domingo, Topilejo.CU. Lunes, CU-Segob.

Reforma, p.11, (Sin firma).

¡Liberan la Plaza!

Ayer fue retirado el plantón de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que desde hace más de tres semanas se había instalado en el Zócalo de Cuernavaca. El rector de la Máxima Casa de Estudios, Alejandro Vera Jiménez, dijo que el Gobierno estatal sólo mostró "indiferencia y falta de sensibilidad" a las demandas económicas de los universitarios, por lo que a partir del lunes 24 de octubre se colocarán nuevamente, pero ahora en la Ciudad de México, previa caravana y marcha de protesta. El viernes 21 de octubre, el grupo de personas caminará hacia Tres Marías para llegar a la comunidad de Topilejo el sábado; un día después esperan ingresar a Ciudad Universitaria, para que el lunes 24 salgan en caravana de forma conjunta con otras universidades del país rumbo a la Secretaría de Gobernación (Segob). Ante integrantes de la comunidad y del Consejo Universitario que se dieron cita en el Zócalo capitalino, el rector dijo que precisamente en las inmediaciones de la Segob instalarán el nuevo plantón para exhibir las graves violaciones a los derechos humanos en que ha incurrido el Gobierno estatal, al referir que es responsabilidad de él garantizar los recursos económicos y las condiciones educativas de miles de jóvenes. "Desde ese lugar vamos a exigir que ya se le entreguen los recursos directamente a la UAEM, toda vez que no han sido liberados desde hace un año". Explicó que demandan la entrega de 472 millones de pesos (mdp) para el cierre del ejercicio relacionado con el sistema de pensiones y jubilaciones que casi ronda en los 300 mdp, 150 mdp de prestaciones no reconocidas (90 días de aguinaldo que se pagan en el estado y particularmente en la UAEM), así como el recurso para el Programa de Estímulo al Desempeño, del que sólo dan 15 cuando en realidad son cerca de 100 mdp. En total son más de 500 mdp del déficit, pero con los ahorros y ajustes al presupuesto que se han hecho desde el Consejo Universitario, se logró bajar a 472 mdp. Vera Jiménez informó que el motivo de estar ahora en la Ciudad de México es conseguir que el Gobierno estatal cumpla sus compromisos económicos y promesas de campaña, como fue el Hospital Universitario, del que no ha habido

ningún avance. **25 DÍAS DE PLANTÓN:** El plantón UAEMXTodos que ayer se retiró cumplió 25 días, luego de que desde el pasado 22 de septiembre, tras la manifestación que realizaron miles de universitarios, determinaran quedarse en la recién inaugurada Plaza de Armas en protesta por la retención de recursos económicos por parte del Gobierno del estado. Tan sólo en este año, la UAEM se ha quedado ya en dos ocasiones en el Zócalo de la ciudad: la primera vez fue con el plantón denominado "De la dignidad", en febrero, cuando reclamaban la liberación de obras en materia de infraestructura y gestiones por 100 mdp que siguen pendientes de ser entregados. Durante los 25 días en que se llevó a cabo este plantón, todas las unidades académicas de la UAEM participaron con diferentes acciones: canto, baile, danza, toma de presión, masajes relajantes, exposición de plantas, animales, asesoría mercantil, dibujo, artes plásticas, exposición de maquetas, entre otras, en las cuales estuvieron involucrados alumnos, maestros y autoridades universitarias.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4304999.htm>.

Rector de la UAEM traslada protesta a la CDMX

El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, dijo es necesario pasar a un nivel superior de lucha pero sin bajar la guardia, por ello anunció el retiro del "plantón" en la Plaza de Armas y una movilización a la Ciudad de México, en los próximos días. Acompañado de autoridades de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Vera Jiménez dijo en conferencia de prensa que el Consejo Universitario, a través de sus órganos colegiados, decidió levantar el plantón que mantuvieron por 15 días en el zócalo de Cuernavaca, para escalara su protesta a la Ciudad de México. El "plantón" fue instalado en septiembre pasado luego de que la comunidad universitaria marchó para exigir la intervención del gobierno federal y resolver la situación financiera que vive la universidad, cuya necesidad fue de al menos 526 millones de pesos para cubrir salarios y evitar emplazamiento a huelga de los sindicatos. Esa noche el rector inició una huelga de hambre y palabra para exigir a la Secretaría de Gobernación (Segob) ayuda para aliviar la crisis financiera. Un día después el rector suspendió su huelga después que representantes de estudiantes universitarios reportaron el logro alcanzado con el gobierno federal y estatal para liberar 100 millones de pesos a favor de la máxima casa de estudios. La semana pasada el gobierno del estado anunció la entrega de 50 millones de pesos a la UAEM, como una gestión extraordinaria del gobernador Graco Ramírez y los líderes de los sindicatos de trabajadores administrativos y académicos de la UAEM. Este día Alejandro Vera consideró urgente la intervención directa con las autoridades federales y que, entre otras cosas, se establezca una relación distinta en donde los recursos que provienen de la federación lleguen de manera directa a la institución "sin pasar por filtros" y a su vez por el estado de ánimo del gobierno del estado, dijo. Sin embargo, lamentó que eso sea posible con movilizaciones sociales, por lo que manifestó que en los siguientes días la UAEM estará preparando las acciones para "plantarse" en la Ciudad de México y desde allí exhibir al gobierno de Morelos, "faccioso y mentiroso", que dijo, utiliza a algunos medios de comunicación como simuladores. Al cumplir tres semanas instalados en la Plaza de Armas, Alejandro Vera dijo que el gobierno solo ha mostrado indiferencia y falta de sensibilidad con sus campañas de desprestigio y de guerra sucia contra los universitarios, y señaló que desde la Ciudad de México, exigirán que la entrega de recursos económicos a la UAEM que se le han retenido, y se le dé la viabilidad financiera que requiere", expresó Alejandro Vera.

El Universal, (Justino Miranda),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/10/16/rector-de-la-uaem-traslada-protesta-la-cdmx>

Anuncia UAEM caravana a la capital del país

Ante la falta de respuesta de la administración que encabeza el perredista Graco Ramírez, estudiantes y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) levantaron el plantón que mantuvieron durante 24 días frente al palacio de gobierno del estado. Anunciaron que partirán en caravana rumbo a la Ciudad de México el próximo viernes, para demandar que la administración estatal entregue a la institución educativa alrededor de 472 millones de pesos para cerrar el año. En conferencia de prensa en el plantón que denominaron UAEM x Todos, el rector de la institución, Alejandro Vera Jiménez, recordó que se instalaron en la plaza de armas el 22 de septiembre, cuando alumnos y trabajadores de la casa de estudios marcharon para exigir al mandatario el pago de alrededor de 500 millones que el gobierno de Morelos adeuda a la institución desde 2012, cuando se inició la presente administración. El plantón ha cumplido tres semanas y el gobierno de Graco Ramírez sólo ha mostrado indiferencia y falta de sensibilidad. Ante esto, el Consejo Universitario ha decidido que debemos pasar a un nivel superior de lucha y no bajar la guardia, expuso. El rector es, junto con varias organizaciones ciudadanas, uno de los principales promotores de una demanda de juicio político en contra del gobernador.

La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos Cruz).

El reto de la EES es lograr la certificación de sus carreras: Silvia Cartujano

"El principal reto es que todas las unidades académicas se tienen que acreditar y tener su certificación para elevar el más alto grado de calidad como institución", manifestó Silvia Cartujano Escobar, directora de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) en Jojutla. A un año y cuatro mes al frente de la EES, antes el Instituto Profesional de la Región Sur (IPRES), la directora

de este plantel afirmó que ha sido fundamental el trabajo de todo el personal del centro educativo, ya que "este primer año de gestión hemos enfrentado un sinfín de retos como institución que gracias a Dios y a la comunidad universitaria todo ha sido positivo". Recordó que se han enfocado en los programas académicos y la modernización de las licenciaturas en Contaduría, Administración y Derecho, como parte fundamental de la institución, y "hemos abatido los índices de deserción en algunas de nuestras licenciaturas, hemos trabajado con los estudiantes fomentando la parte empresarial, la parte de los abogados, la parte de los juicios orales y en el caso de los contadores públicos la parte de las reformas sobre todo en la carrera de Derecho y en el área de Contaduría, que se ha tenido que actualizar". Una de las actividades más destacadas ha sido la apertura a la comunidad de la EES. Al respecto Cartujano Escobar dijo: "Creo que más que nada en primer lugar nos han marcado los lineamientos que nuestra Universidad hizo, la de ser una Universidad abierta a la sociedad, y como tal la Escuela de Estudios Superiores de Jojutla una de las primeras metas es el esfuerzo por tener contacto con la comunidad". Para la directora y fundadora de esta sede universitaria, el principal reto que enfrentan es que todas las unidades académicas se acrediten. "La certificación que nos colocaría como institución en un grado más alto de calidad y estamos trabajando actualmente en la programación de estudios de maestría, porque ya son necesarios implementar los estudios de posgrado". Por último, dejó en claro que "todos estos programas se dan de manera individual, los cuales tienen que someterse al proceso; es una evaluación integral del programa académico administrativo. Van a revisar muchos procesos administrativos, se van a revisar la calidad de nuestros programas, van a revisar nuestra plantilla docente, van a hacer entrevistas con los docentes, van a hacer entrevistas con los estudiantes. De tal manera que todas las partes que tienen que ver se evalúan".

El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4304679.htm>.

Ratifica Consejo Universitario a cuatro directores

Por acuerdo de Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) fueron electos para un segundo periodo consecutivo los directores de la Facultad de Ciencias Biológicas, del Centro de Investigación Transdisciplinaria en Psicología, del Centro de Investigación en Biotecnología y de la Facultad de Nutrición. Con 93 votos a favor, 11 en contra y cinco abstenciones, el Consejo Universitario eligió a Víctor Manuel Hernández Velázquez como director por un segundo periodo consecutivo del Centro de Investigación en Biotecnología (CIB). Con 90 votos a favor, 15 en contra y siete abstenciones, Víctor Manuel Patiño Torrealba fue electo por un segundo periodo consecutivo como director del Centro de Investigación Transdisciplinaria en Psicología. Asimismo, con 85 votos a favor, 15 en contra y 10 abstenciones, se eligió a Juan Carlos Sandoval Manrique como director de la Facultad de Ciencias Biológicas por un segundo periodo consecutivo. Con 75 votos a favor, 30 en contra y 8 abstenciones, fue electo Joaquín Salgado Hernández como director de la Facultad de Nutrición por un segundo periodo consecutivo. El Consejo Universitario aprobó constituir un comité adjunto para elaborar el Código de Ética Universitaria, el cual se someterá a una consulta entre la comunidad de la UAEM, para contar también con una guía de conducta que tenga el enfoque de los derechos humanos, perspectiva de género, inclusión educativa, sustentabilidad ambiental y diversidad cultural para los académicos y trabajadores universitarios. El Consejo Universitario acordó revisar y proponer un marco regulatorio para que los académicos jubilados puedan asesorar proyectos de tesis y formar parte de algún comité tutorial de manera honorífica y gratuita. En esta sesión fueron enviadas a la comisión de reconocimiento y mérito honorífico las propuestas para otorgar el doctorado Honoris Causa a Jesús Sánchez Mondragón, investigador fundador del Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), destacado por sus aportaciones a la ciencia y la academia, así como a Adalberto Ríos Zsalay, por sus aportaciones culturales al estado y a la Universidad. El máximo órgano de gobierno de la UAEM aprobó el nuevo plan de estudios de la Licenciatura de Trabajo Social y la reestructuración al plan de estudios de la Licenciatura en Diseño, además del diseño del logotipo conmemorativo de los 50 años de la Autonomía Universitaria 1967-2017, el cual estará presente en todos los eventos institucionales que se desarrolle por esta actividad.

La Unión de Morelos

(Salvador Rivera), 15/10/16, <https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/96768-ratifica-consejo-universitario-a-cuatro-directores.html>

Ocupa UAEM primeros lugares en calidad académica: revelan

Ocupa los primeros lugares en términos porcentuales en materia de capacidad académica la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) de acuerdo a una evaluación realizada por la Secretaría de Educación Pública (SEP) entre todas las universidades públicas del país, revelaron Mario Ordóñez Palacios, director de Desarrollo de la Investigación y Rubén Castro Franco, director de Educación Superior. De los 511 investigadores con las que actualmente cuenta la UAEM, 275 profesores investigadores de tiempo completo tienen el reconocimiento del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), lo que representa el 53.8 por ciento, el 61.45 por ciento están en Nivel I, el 19.6 por ciento en Nivel II y 8.72 por ciento en Nivel III, además, otro 10.1 por ciento, son candidatos a ingresar a dicho sistema. En las últimas semanas, agregaron que las cifras de calidad académica, capacidad y competitividad han cambiado, ya que en fechas recientes se llevó a cabo la

entrega de reconocimientos a Profesores Investigadores que realiza el SNI, tanto a investigadores que renovaron su permanencia, los que promovieron el ingreso a este sistema, los que ingresaron por primera vez y los que recuperaron su reconocimiento. "A partir del 1º de enero de 2017 estas cifras cambian, pues es la fecha en que inicia la vigencia de los recientes investigadores reconocidos, por lo que el año siguiente la UAEM contará con 282 profesores investigadores de tiempo completo con reconocimiento por el SNI, lo que representa un incremento del 1.4 por ciento", afirmó Mario Ordóñez. Por su parte, Rubén Castro destacó que este porcentaje podría aumentar próximamente debido a la revisión de varios casos en los que otros profesores investigadores podrían resultar beneficiados con el ingreso al SNI, "esto permitirá que la UAEM conserve el primer lugar a nivel nacional de Profesores Investigadores de Tiempo Completo pertenecientes al SNI". Ordóñez Palacios, agregó que estos logros son el reflejo de un trabajo colectivo, resultado también del incremento en la infraestructura universitaria, "lo que nos permite continuar con los proyectos de investigación en los centros y las distintas unidades académicas, que benefician tanto a los estudiantes como a los investigadores, eleva el índice de productividad y los indicadores que nos evalúan instituciones externas, además de que aumenta el impacto social de estos proyectos en las comunidades del estado". Los también investigadores invitaron a la sociedad a informarse y visitar la UAEM para que constaten la calidad de las instalaciones, no sólo en el Campus Norte, sino en los distintos Claustros Universitarios que se encuentran en 22 municipios del estado. Cabe destacar que actualmente la UAEM tiene el primer lugar en profesores investigadores con doctorado, primer lugar en profesores investigadores pertenecientes al SNI, cuarto lugar en profesores investigadores con perfil deseable establecido por la SEP y tercer lugar en cuerpos académicos consolidados. De igual forma, la UAEM destaca porque el 85 por ciento de su matrícula está inscrita en programas educativos reconocidos por su calidad, cifra que para fin de año se espera alcance el 90 por ciento, además el 92 por ciento de la matrícula de posgrado es atendida en programas reconocidos por el Programa Nacional de Posgrados de Calidad (PNPC), mientras que los proyectos de investigación financiados por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) se han incrementado en 100 por ciento, y de acuerdo con la base de datos internacional de artículos científicos indexados, en la UAEM se publican 1.4 artículos de impacto en promedio por investigador, cuando la media nacional es de 0.6 artículos por investigador. "Con estos indicadores se demuestra que día con día los investigadores están obteniendo mayor madurez en sus líneas de investigación, según organismos importantes de evaluación, conformados por pares de otras universidades y esperamos que estos números favorezcan aún más a la UAEM en los próximos años", afirmaron Mario Ordóñez y Rubén Franco.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 15/10/16, <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83884>

Vive Morelos una severa crisis de valores: Sicilia

Morelos al igual que el resto del país, vive una severa crisis de valores y ante ello, es prioritario rescatar el sentido humano como principio de la vida, consideró Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) quien pidió unificar criterios en este sentido. "Frente a la crisis que actualmente vivimos, es fundamental el rescate de lo humano como principio de vida, pues si algo puede salvar al ser humano, es su civilidad", expresó Javier Sicilia Zardain, secretario de Comunicación Universitaria de la Universidad Autónoma de Estado de Morelos (UAEM). Participó en el marco de la presentación de las memorias del Foro Internacional Comunidad Cultura y Paz, realizada este 13 de octubre en el Museo de Arte Indígena Contemporáneo (MAIC), donde Javier Sicilia destacó que este foro es uno de los esfuerzos por superar la crisis, "no hay una respuesta para enfrentarla, pero está la posibilidad del rescate civilizatorio, necesitamos escuchar a los zapatistas, a los pueblos, los estudiantes, los periodistas, a las víctimas, porque lo que digan puede ayudarnos a sobrevivir y a rescatarnos una vez más de la barbarie y el mal que padecemos". En esta presentación también estuvieron presentes Roberto Ochoa Gavaldón, director del Centro de Extensión y Difusión de las Culturas (CEDIC); Saúl Roque Morales, integrante de la Asamblea Permanente de los Pueblos de Morelos y Jaime Luis Brito Vázquez, coordinador de Noticias de la UAEM como moderador, quienes expusieron sus experiencias en torno a las diversas luchas y autonomías que surgen como esperanza frente a lo que llamaron la crisis civilizatoria del Estado moderno. Saúl Roque habló sobre la lucha que varias comunidades han emprendido en Morelos por la defensa del agua, el aire y la tierra, hizo énfasis en la importancia de formar un frente común en contra de los grandes monopolios y los megaproyectos que pretenden despojar de sus recursos a los habitantes del estado. Por su parte, Roberto Ochoa profundizó sobre la teoría del monopolio de la violencia que tiene el Estado y cómo ha privilegiado una seguridad militarizada que genera más violencia, en lugar de recuperar la seguridad, así como la organización de diversos colectivos para generar propuestas alternas que permitan enfrentar la inseguridad vivida en nuestro país. Las memorias del foro están reunidas en dos tomos que recuperan las voces de los más de 60 participantes del foro realizado del 10 al 14 de noviembre de 2014 en el Antiguo Colegio de San Ildefonso, Museo Memoria y Tolerancia de la Ciudad de México y el auditorio Emiliano Zapata de la UAEM.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 15/10/16, <http://elregional.com.mx/Noticias/?id=83885>

Serpientes y escaleras - Morelos, la otra realidad

Morelos está inmerso en un clima de encono social que amenaza la gobernabilidad de nuestra entidad, con todos los riesgos que ello significa. La inseguridad que priva en el territorio estatal ante la fallida estrategia del Mando Único, nos coloca entre los estados más violentos del país. Matías Nazario Morales, diputado federal por Morelos La realidad de Morelos es una, y no es la que el gobernador presume en sus discursos. El estado vive el momento más complejo de su historia: la ciudadanía sufre embates constantes de la delincuencia, padece los estragos de la crisis económica y observa con enfado la corrupción gubernamental. La clase política está coludida, ya no hay diferencias entre siglas y casi todos prefieren el silencio cómplice, pero lucrativo. ¿Hacia dónde va Morelos? El fin de semana el diputado federal Matías Nazario rindió su primer informe de labores legislativas. El acto fue muy parecido al que realizan todos los políticos: un salón lleno, gente aplaudiendo y porras a cada momento. Pero también hubo aspectos distintos: la capacidad de convocatoria del priista es amplia no sólo en número de asistentes, también en cuanto a representación política; acudieron dos decenas de alcaldes de todas las siglas, legisladores federales, empresarios y diversos grupos sociales. Lo llamativo: ningún diputado local del PRI estuvo presente. Lo más interesante del acto fue el discurso de Nazario. Amén del recuento de gestoría y las frases trilladas a las que recurren todos los políticos se escuchó un mensaje fuerte: Los secuestros, las extorsiones, los asaltos y los homicidios son cada vez más violentos y son nota cotidiana en los medios de comunicación, dijo. El mensaje del diputado contrastó con el discurso de Graco y el respaldo que esa misma semana el secretario de gobernación dio por enésima ocasión al perredista; las estadísticas de Seguridad Pública Federal nos ubican en primer lugar nacional en extorsión, somos tercer lugar en robo de vehículos con violencia, séptimo lugar en robo sin violencia y cuarto en secuestro y homicidio doloso. ¡Esto, debe terminar! Afirmó Matías Nazario. "Expreso mis condolencias y solidaridad con todas las víctimas y sus familias, hombres, mujeres y jóvenes, muchos de ellos confinados en tumbas anónimas, agravados por la delincuencia que actúa impunemente en Morelos. Repruebo de manera tajante que a pesar del reclamo y la indignación social, el gobernador y sus encargados de la Seguridad Pública y la Procuración de Justicia, insistan en decir que en Morelos no pasa nada y que las estadísticas delincuenciales han mejorado, aunque las víctimas día a día continúan". Hasta ahora ningún otro diputado por Morelos, ni local ni federal, se ha atrevido a tocar el tema con tal puntualidad. "Las declaraciones oficiales son una burla para la sociedad entera y un insulto a la dignidad de los morelenses... he pedido al Secretario de Gobernación que atienda con prontitud el caso Morelos y seguiré realizando las gestiones necesarias para que el Comisionado de Seguridad Pública Federal, envíe fuerzas a Morelos ante la incapacidad manifiesta de las autoridades estatales". Matías Nazario fue puntual en temas que hoy lastiman al estado: El panorama político, económico y social de nuestro estado es preocupante, el clima de inseguridad provoca que el desarrollo económico se estanque al impedir la instalación de las más mínimas inversiones productivas, las oportunidades de empleo para los jóvenes son prácticamente inexistentes, el gobierno se confronta con diversos y respetables grupos sociales e informa acerca de eventos que no reflejan la situación real que vive la entidad. "El gobernador mantiene una pugna abierta con los abogados, con la Iglesia, con los transportistas, con los sindicatos de burócratas, con el sector médico y con la comunidad universitaria. La falta de sensibilidad y de amor a Morelos por parte del gobernador y de algunos diputados locales han llevado los enfrentamientos al terreno personal, sin importar que en esa lucha estéril, se ponga en riesgo la estabilidad del Estado. Mi solidaridad con la comunidad universitaria y mi reconocimiento por la defensa que realizan en pro de la Educación y en defensa de la Autonomía de nuestra Máxima Casa de Estudios". Otro tema de suma gravedad, dijo el diputado, es la deuda pública del actual gobierno y los plazos de pago de 20 años que comprometen las finanzas de las próximas tres administraciones estatales. "De acuerdo con cifras de la Secretaría de Hacienda la deuda de Morelos pasó, de mil 269 millones de pesos, a 5 mil 197 millones en 2015; la deuda pública creció más de 400 por ciento. La suma de la deuda pública, contraída durante el presente sexenio no se ha reflejado en obras o acciones que eleven la calidad de vida de los morelenses, se han privilegiado obras inútiles que sólo han dejado dudas respecto a sus verdaderos costos y descontento por el despilfarro y angustia por la millonaria carga financiera generada". Al inicio de su mandato Graco Ramírez presentó al Congreso una petición para endeudar a Morelos con 2 mil 806 millones de pesos, supuestamente para utilizarse en el rescate financiero de los municipios y para realizar obra pública; sin definición en las metas de inversión, en su momento, advirtió que esa deuda tendría un destino poco claro, motivo por el cual, durante mi gestión como diputado local priista, voté en contra del préstamo, afirmó Matías. Para mala fortuna de los morelenses, el tiempo me ha dado la razón, el rescate financiero de los municipios nunca se llevó a cabo pese a que ese fue el pretexto para endeudar a Morelos. Hoy los municipios continúan endeudados y carentes de recursos para la ejecución de las obras públicas que sus comunidades requieren. ¿Dónde está el dinero del préstamo? Preguntó el legislador federal. En un ejercicio de autocrítica, debemos admitir que existe un gran descontento en lo que se refiere a la política y al quehacer de muchos de sus representantes. Este desencanto conlleva el riesgo de que los electores opten por elegir a falsos caudillos o líderes populistas obsesionados con el poder lo que traería graves, muy graves consecuencias para el país. El discurso de Matías Nazario destaca del resto; ningún legislador o dirigente de partido, hasta ahora, se ha atrevido a decir las cosas con tal puntualidad. La mayoría prefiere la lucrativa comodidad del silencio (...).

El Regional del Sur, p.2, (Eolo Pacheco).

Estatal:

Capacitan a estudiantes de preparatoria en materia de protección civil

Más de tres mil 800 estudiantes de Los Altos de Morelos estarán en condiciones de detectar situaciones de riesgo, tanto en sus domicilios como en sus planteles educativos, una vez que concluyan los cursos de capacitación impartidos por personal de la Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPCM), con el objetivo de formar multiplicadores de la cultura de Protección Civil en la zona de riesgo volcánico. Lo anterior fue informado por Jesús Hernández Mendoza, Jefe de la Oficina regional que la CEPCM tiene en el municipio de Tetela del Volcán, quien dijo que son jóvenes estudiantes beneficiados con la Beca Salario, de los municipios de Ocuituco, Temoac, Zacualpan de Amilpas, Tetela del Volcán y Yecapixtla, quienes así corresponden brindando un beneficio a la sociedad.

La Unión de Morelos, p.16, (Mario Vega).

Nacional:

Comunidad estudiantil, dividida por cierre de voca 5

El conflicto en el Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 5, del Instituto Politécnico Nacional (IPN), ha dividido a la comunidad estudiantil. Por un lado, un pequeño grupo de alumnos del Colectivo de la Asamblea General Interna (Coagi), quienes hace dos semanas cerraron los accesos del plantel, respaldados por algunos profesores y personal de apoyo y asistencia a la educación, insisten en la suspensión de actividades académicas. En tanto, un número más nutrido de inconformes exigen el regreso a clases. Debido a las movilizaciones estudiantiles, el IPN interpuso ante la Procuraduría General de la República (PGR) un total de 30 denuncias por motín, despojo y daño al patrimonio federal en contra de estudiantes, muchos de ellos menores de edad.

La Jornada, p.36, (César Arellano García y José Antonio Román),

Milenio, (Elba Mónica Bravo), http://www.milenio.com/df/ipn-voca_5-alumnos-fabrican_petardos-denuncia-pgr-milenio_digital_0_829717250.html

Afronta universidad crisis en Zacatecas

La Universidad Autónoma de Zacatecas (UAZ) registra una crisis financiera y enfrenta el riesgo de cerrar sus puertas a más de 40 mil estudiantes y unos 3 mil docentes por falta de subsidio federal y estatal. Las autoridades universitarias señalaron que la máxima casa de estudios del estado ha recibido en promedio un subsidio de unos mil 500 millones de pesos anualmente, aunque requiere recursos por hasta dos mil 400 millones de pesos. "La ecuación es muy sencilla, el subsidio que ha recibido la UAZ, en los últimos 10 años (en promedio mil 500 millones de pesos anuales) ha sido el mismo y la institución ha seguido creciendo. "Con lo recibido sólo alcanza para cubrir el 60 por ciento de los compromisos con los sindicatos de académicos y trabajadores", explicó Rubén Ibarra, Secretario General de la UAZ. Un diagnóstico elaborado por la Secretaría de Educación Pública (SEP), señaló que la UAZ, es una de las universidades que menor subsidio recibe de la Federación, pues en promedio tiene 50 mil pesos por alumno al año, mientras que la Benemérita de Puebla (BUAP) recibe 83 mil pesos por estudiante. La UAZ recibe de subsidio estatal 14 centavos de cada peso recaudado, mientras que el Gobierno de Jalisco aporta 53 centavos de cada peso a la Universidad Autónoma de Guadalajara (UdeG). "Tenemos una universidad con superávit académico y déficit financiero", explicó el rector Antonio Guzmán. Se calcula que para garantizar su crecimiento y estabilidad, la Universidad requeriría un subsidio público de entre 2 mil 200 y 2 mil 400 millones de pesos al año. "Es necesario un mayor subsidio que garantice certidumbre y viabilidad a la institución y su crecimiento", agregó el rector. Guzmán, quien asumió el cargo en septiembre pasado, recibió una deuda acumulada de mil 900 millones de pesos, de los cuales mil 400 millones de pesos son recursos pendientes de entregar al Instituto de Seguridad y Servicios sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE). Un total de 303 millones de pesos son impuesto de los trabajadores que desde 2015 dejó de entrar a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y 200 millones de pesos se requieren para el pago de prestaciones. La SHCP retuvo la semana pasada 136 millones de pesos por el pago pendiente de impuestos de académicos y trabajadores de 2015 y 2016, lo que impidió el cumplimiento de la segunda quincena de octubre a los más de 3 mil 400 docentes y a más de mil trabajadores administrativos, llevando a la declaratoria en quiebra financiera de la institución.

Reforma, p.14, Gerardo Romo.

La Jornada Zacatecas, (Rodolfo García Zamora),

<http://ljz.mx/2016/10/17/la-quiebra-financiera-zacatecas-la-uaz-sin-proyecto-sin/>

Excélsior, 13/10/16, (Omar Hernández),

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/10/13/1122159>

Alerta UAQ riesgo de quiebra técnica

El presupuesto de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) podría tener un recorte de hasta 65 por ciento el próximo año, con lo cual corre el riesgo de enfrentar una quiebra técnica, alertó el Rector Gilberto Herrera. En entrevista señaló que la máxima casa de estudios estatales podría enfrentar la misma situación que su similar de Zacatecas, que está en quiebra. "Todo se pone en riesgo, hay universidades que sin rectores ya hoy tienen problemas, la Universidad de Zacatecas se está declarando en quiebra técnica porque no tiene para pagar la quincena de octubre. "A varias (universidades) que tenemos finanzas sanas pero limitadas, nos van a poner en esos escenarios", sostuvo Herrera. De acuerdo con el funcionario, se alista un frente común de rectores de universidades públicas a fin de defender los presupuestos para esas instituciones y demandar que haya recursos suficientes para la educación en el país. "El escenario para las universidades se vislumbra desfavorable por los recortes presupuestales que la federación contempla para la educación. "Las consecuencias se reflejarán en menos becas para alumnos, menos proyectos de investigación y problemas con el aumento salarial de los trabajadores, advirtió. Herrera indicó que a la UAQ se le aplicarían recortes de 65 por ciento en los fondos asignados por lo que la federación les propuso incrementar las colegiaturas a los estudiantes y cerrar algunos programas de licenciatura además de reducir los grupos. El Rector rechazó esa posibilidad al considerar que afectaría a los estudiantes.

El Reforma, p.14, (Fernando Paniagua).

Diario de Querétaro, 13/10/16, (Iris Mayumi),

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/uaq-teme-quiebra-el-escenario-que-se-vislumbra-es-desfavorable/>

El Financiero, 12/10/16, (Adrián Quino),

<http://eleconomista.com.mx/estados/queretaro/2016/10/12/advierte-uaq-quiebra-tecnica-recorte>

Educación Futura, (Erick Juárez Pineda),

<http://www.educacionfutura.org/advierte-rector-de-la-uaq-quiebra-tecnica-por-recortes-en-presupuesto-educativo/>

IPN no define sede alterna para Cecyt 5; sigue sin clases

Hoy no regresarán a clases los estudiantes del turno matutino del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos 5 Benito Juárez, porque la Dirección General no determinó la sede alterna para reanudar actividades. La Dirección General del Instituto Politécnico Nacional (IPN) informó que aún no hay acuerdos para determinar la sede alterna donde tomen clases los estudiantes del turno matutino; quienes asisten a cursos son del vespertino, y tienen actividades desde la semana pasada en el Instituto Leonardo Bravo, en la colonia Tabacalera. Mientras tanto, el grupo que mantiene tomadas las instalaciones dio un plazo hasta hoy a las 12:00 horas para que la Dirección General del IPN instale una mesa de diálogo. Este plazo se da después de los hechos que ocurrieron la madrugada del sábado pasado, cuando hubo una riña entre un grupo no identificado y los jóvenes que custodiaban las instalaciones.

El Universal, (Teresa Moreno),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/10/17/ipn-no-define-sede-alterna-para-cecyt-5-sigue-sin-clases>

UNAM tiene matemáticos de oro

Video. Los cinco estudiantes de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) viajaron en septiembre al país sudamericano para la séptima Competencia Iberoamericana Interuniversitaria de Matemáticas (CIIM), de donde regresaron con medallas de oro, plata, bronce y una mención honorífica.

El Universal, (Sin firma),

<http://www.eluniversal.com.mx/video/nacion/2016/10/16/unam-tiene-matematicos-de-oro>

Formarán Sedatu y Universidad Antonio Narro mediadores energéticos

Luego de los cambios aprobados a la Ley de Hidrocarburos y de la Industria Eléctrica —producto de la reforma energética emprendida por el gobierno del presidente Enrique Peña Nieto— la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) desarrollará un trabajo conjunto con la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN), con el propósito de preparar a la primera generación de Mediadores Energéticos de nuestro país. La nueva legislación permite que la Sedatu intervenga, a petición de alguna de las partes, en los procesos de negociación y mediación para el uso y utilización de la tierra para el desarrollo de los proyectos energéticos. Por este motivo, se vuelve necesario preparar a profesionales especializados en este proceso. Bajo esta premisa, la Sedatu ha trabajado los últimos meses con la UAAAN, con el fin de coordinar el primer programa de Especialidad en Mediación Energética del país, cuya primera generación cursará estudios entre el 14 de octubre y el próximo 28 de enero de 2017.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/990137.html>

Internacional:

Tomar suplementos de calcio eleva el riesgo de males cardíacos: estudio

Una investigación que duró 10 años, realizada en la Universidad de Johns Hopkins, Estados Unidos, concluyó que el mayor riesgo es para adultos mayores, principalmente mujeres, preocupadas por prevenir la osteoporosis. El estudio se realizó a partir del interés de los investigadores por el incremento en la ingesta de suplementos y el potencial daño a la salud. Las personas en general tienen la creencia de que para cuidar la salud de sus huesos deben aumentar el calcio en su organismo, pero los investigadores detectaron que el calcio no se iba al sistema óseo y tampoco se excretaba por la orina, por lo que tendría que estarse acumulando en los tejidos blandos del organismo, explicó el nutriólogo John Anderson, profesor emérito de la Universidad de Carolina del Norte y coautor de la investigación sobre el riesgo del calcio, cuyos resultados se publicaron en la Revista de la Asociación Americana del Corazón. Los participantes tenían entre 45 y 84 años de edad, 51 por ciento eran mujeres, de distintas razas. De ellos, se identificó a 20 por ciento que reportaba los mayores consumos de calcio, más de 400 miligramos en el día, y se encontró que, en promedio, tenían 27 por ciento menos riesgo de desarrollar enfermedad cardiaca, respecto de las personas (20 por ciento) cuya ingesta de calcio era menor a 400 miligramos diarios.

La Jornada, p.37, (Ángeles Cruz Martínez).